

En el presente número de esta revista se publican los trabajos de los señores...

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En el presente número de esta revista se publican los trabajos de los señores...

Arbitrio libro

Higiene y Educacion

Es ley de la naturaleza que el hombre...

Por esto citando problemas de estudio...

PUERBLO DE ELIX

PERIODICO INDEPENDIENTE

DE LOS INTERESES MATERIALES

Numero suelto CINCO céntimos

Los trabajos de los señores...

Los trabajos de los señores...

PERIODICO INDEPENDIENTE

DE LOS INTERESES MATERIALES

Numero suelto CINCO céntimos

Los trabajos de los señores...

Los trabajos de los señores...

DIRECCION Y REDACCION

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIODICO

Don Francisco Anton Valero

Plaza Mayor, num. 14.

El Renacimiento

Lo Higiene y la educacion merecieron de los sabios preferentes atenciones...

Y esto dicho ¡a qué tristes consideraciones se presta el abandono que impera en las escuelas de nuestra España! ¡Cómo pesa sobre nuestro corazón el espectáculo de ese considerable número de niños, frescos y retozones apañados en esos locales estrechos, lóbregos, mal ventilados que en Elche sirven de escuelas, y en los que aquellos están encerrados gran número de horas al día! ¡Pobres niños! ¡poco caso hace de vosotros, generación de mañana la generación de hoy, olvidando que en nuestra desdichada situación actual se siente con urgencia la necesidad de preparar para el porvenir generación de hombres fuertes!

De lo contrario, seremos la nación de estetas, degenerados que se pasan la vida lanzando ayes lastimeros, sin creer en nada, ni siquiera en la madre que les parió, ya que apenas pueden creer que sean hombres alguna vez.

Nación de ignorantes, nación de enclenques, está llamada a desaparecer.

Alfredo Llopis.



Los ganados

El domingo último recibimos un comunicado anónimo en el que se habla de la cuestión referente a los ganados; dicho comunicado parece escrito por algún propietario de tierras a juzgar por sus lamentos.

No nos parece bien que se dirijan a nosotros en forma anónima porque el que quiera producir una queja ó hacer una reclamación debe tener la suficiente franqueza para dar la cara ó su nombre, y decimos esto, no porque tratemos de eludir ocuparnos del asunto, por cuanto ya lo hemos hecho antes de ahora por nuestra cuenta y con toda la claridad posible, sino porque, francamente, nos duele ver que en Elche es un vicio muy general el de "querer tirar la piedra y esconder la mano, acción que dice muy poco en favor de los que la cometen y se hacen á la vez culpables de que se les trate como generalmente se les trata, sin ninguna clase de consideraciones y como si fueran parias ó esclavos y si alguno haciendo el papel de Quijote quiere salir, movido de sentimientos humanitarios, en defensa del que mira que se le ultraja y se le escarnece, suele suceder con frecuencia que aquél no encuentra apoyo en el ofendido, porque hasta ese extremo llega la timidez ridícula de esos pobres de espíritu.

Nos decía aquel comunicante, que ahora los pastores ó ganaderos continúan imperando por sus respetos entrando en los banales que se les antoja y realizando cuantas fechorías tienen por conveniente, lo mismo que cuando mandaba Tarí y se cobraba la iguala ó estafa mensual á los ganaderos á cambio de dejar la guardia rural, que los ganados destrozaran y se comieran hasta el pan amasado y cocido de los labradores.

Ya sabe el Sr. Canales la queja de ese anónimo comunicante, suponemos que el actual alcalde, que como propietario ha sido uno de los que se lamentaron de la escandalosa conducta observada durante la dominación tarinista sobre el particular, procurará enterarse de si hay algo de cierto en lo que se nos ha denunciado en la forma espresada y tenemos la seguridad que ha

de corregir con mano fuerte cual quier abuso ó desman que se cometiese, así como que ha de dar, sino lo ha hecho ya, las más terminantes órdenes á los guardias rurales para que impidan á todo trance que los pastores se comporten como lo han venido haciendo, cuando tenían garantida la impunidad, por aquellos mismos que estaban encargados de su vigilancia.

Es todo lo que podemos pedir y esperar del Sr. Alcalde en pro del respeto que merece la propiedad agrícola y obramos así á pesar de los pesares, haciendo tal vez un mal papel porque venimos á interesarnos por aquello que los propios interesados tienen poco menos que abandonado.

Había en Elche una asociación de propietarios para sostener guardias jurados que cuidaran de las fincas, se nombró, por desgracia, alcalde de Elche á Tarí y este desautorizó á aquellos guardias jurados é impidió que continuasen ejerciendo los cargos, por convenir así, sin duda, á su combinación ó *martingala*, y aquellos propietarios como mansos borregos se callaron y consintieron que se les atropellase de esa manera.

Existe un Real Decreto dictado por el Sr. Gamazo cuando ocupó la cartera de Fomento, por el que se da medios á los propietarios para defender sus haciendas y en virtud de esa disposición se han asociado los propietarios de muchos pueblos entre ellos los de Orihuela y los de Crevillente y aquí en Elche continúan los propietarios agrícolas cruzados de brazos y sufriendo un poco menos aún de lo que por su proceder son merecedores.

Por todo esto y algo más que nos callamos, decimos que al salir á la defensa de esos propietarios hace mos un mal papel.

Cosas de Elche

Bienvenida

Ha llegado á esta ciudad, acompañado de su distinguida señora, el nuevo Juez de Instrucción de este partido, D. Vicente Llopis Miralles persona dignísima, de quien tenemos los mejores antecedentes como funcionario de carácter. probó, recto é inteligente, y como caballero intachable y distinguido.

Nosotros nos felicitamos de todo ello, porque así esperamos que desde ahora cesen los atropellos incalificables que ciertas gentes llevan á cabo, con escándalo del pueblo entero, y con protesta de las personas honradas.

En ninguna parte como en Elche hace falta un Juez de aquellas condiciones, porque en ninguna parte está la seguridad personal menos garantida, ni gozan los *bravos* de mayor impunidad.

Sea, pues, bien vendido entre nosotros el Sr. Llopis y su distinguida familia.

Nos alegramos

La enfermedad que ha puesto en peligro la vida de nuestros queridos amigos don Vicente Moreno de Lara y señora, ha cedido, por fortuna, y ya se encuentran aquellos fuera de peligro.

Tenemos un verdadero placer en hacerlo público, dadas las simpatías de que gozan en la población, y á la vez enviamos de todo corazón nuestra más cordial enhorabuena, á toda su familia, que no se la merece menos.

Ojeo

Se nos dice que el individuo que tuvo en Alicante cierta cuestión con el

Sr. Tarí, de la que dábamos cuenta en nuestro número anterior, es objeto de ciertas vigilancias por los *más valientes* correligionarios del diputado provincial del Sr. Arroyo.

Como estos *ojos* pueden dar lugar á algún accidente lamentable, lo publicamos aquí por si hay alguna autoridad que crea prudente evitar conflictos, y por si esta noticia puede servir mañana de antecedente.

De regreso

Empiezan á regresar de Santa Pola las familias de Elche, que en número extraordinario acudieron á la vecina villa á tomar baños de mar.

Nos dicen que este año ha estado más animado que ningún otro aquella pintoresca y limpia playa. Como en las fábricas de Elche se ha trabajado mucho, los obreros tienen dinero fresco y á tomar el idem han acudido á aquellas orillas formando un numeroso campamento de barracas, pues había un centenar más que los anteriores años.

La gente viene muy satisfecha de la fonda y *restaurant* de Francisco Dols, donde se ha servido con el mayor esmero y prontitud.

Sean bien venidos nuestros paisanos después de refrescar sus cuerpos y sus almas, y respirar unos días la brisa del Mediterráneo.

Matrimonio

El jueves de la pasada semana, y en la iglesia parroquial de Santa María, fué bendecido el de la bellísima señorita D.^a Mariana Gomez Valdivia con nuestro querido amigo D. Diego Brito Gomez, médico primero de Sanidad militar.

La feliz pareja salió para la hermosa Valencia, la poética ciudad del Turia, en donde fijarán su residencia.

Desememos al nuevo matrimonio todo género de felicidades en su nuevo estado.

Edicto

D. Antonio Antón Roman, Agente Recaudador de Contribuciones de esta zona de Elche.

Hago saber: Que habiendo tomado posesión de dicho cargo con fecha tres de los corrientes, se previene á los contribuyentes que se hallen adeudando cuotas por contribución Territorial, Industrial, Urbana y otros conceptos á la Hacienda pública, se presenten á satisfacer sus adeudos dentro del plazo de quince días en las oficinas de recaudación sitas en la calle Barrio Conrado, núm. 11 y horas de 8 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde, si quieren evitar los procedimientos ejecutivos que contra ellos dispone la vigente instrucción del ramo.

Lo que se hace público por medio del presente para que llegue á conocimiento de los contribuyentes morosos.

Elche 1.^o de Agosto de 1899.—El Recaudador, Antonio Anton.

Desgracia

El miércoles por la mañana, cerca de Elche y junto á la carretera de Aspe, un obrero que estaba arrancando piedra, sufrió una terrible desgracia. Después de cargar un barreno y dar fuego á la mecha, se retiró á un sitio oportuno para esperar la explosión. Tardó esta algún tiempo, y creyendo que la mecha se había apagado, se acercó el trabajador al barreno, con tan mala suerte, que estalló éste, incrustando las piedras en el cuerpo del infeliz, y produciéndole gran número de heridas y quemaduras, entre ellas algunas gravísimas, pues tiene abierta la articulación de la muñeca izquierda y quizá se haga necesaria la amputación de este brazo.

El desgraciado se llama José Lillo Molina, viudo, con hijos, es natural

de San Vicente, y fué llevado al hospital de Elche, donde se le asistió en seguida y donde continúa en grave estado.

Sirva de lección lo ocurrido á los que se dedican á esta clase de trabajos, pues con frecuencia vemos la falta de precauciones que se tienen para cargar y disparar barrenos.

¿Qué pasa en la cárcel?

Nos aseguran que los vecinos de la cárcel de Elche han oído lastimeros gritos, que al parecer proceden del calabozo llamado *el pozo*. Y nos dicen que hay allí desde hace dos meses encerrado y cargado de cadenas, un preso que se llama Vicente Catalá y cuyo delito no tiene gran importancia. ¿Qué pasa? ¿Es que en ese establecimiento hay simpatías y antipatías? ¿Es que se trata de reproducir aquí lo ocurrido en el castillo de Montjuich?

Llamamos la atención de la autoridad correspondiente, para que en caso de que esto sea un abuso de los vigilantes, ponga el debido correctivo.

Ayuntamiento

Dos jueves seguidos que no celebra sesión ordinaria nuestro Ayuntamiento por falta de número.

Pronto se han cansado nuestros ediles de ser puntuales en el cumplimiento de su deber. No es esto lo prometido en la primera sesión, donde tan buenos propósitos había de administrar los intereses del pueblo y hasta de que los obreros en vez de tener un pan tuvieran dos.

¿Dónde estan todos esos regeneradores? ¿Es que vamos á volver á los funestos *cabildos del recable* en que el alcalde y el secretario, en familia, hacen y deshacen sin que se entere nadie? ¿No les dice nada á los señores conejales que el pueblo suba todos los jueves á ver lo que allí se hace y se dice? ¿Es que los molista que presenciemos las sesiones?

Más preguntas

Señor Alcalde: ¿Qué demonio hacen los municipales, hasta después de las nueve de la noche, en la *lonja* de la Casa-Ayuntamiento? ¿Porque no estan, como siempre han estado desde anochecido en sus respectivos puestos, para evitar desórdenes é impedir que verdaderas nubes de chiquillos jueguen á la pelota por los sitios más céntricos?

Los municipales no se han hecho para estar horas y horas de conversación bajo la *lonja*, sino para guardar la población.

De festejos

El Alcalde Sr. Canales merece nuestros más sinceros plácemes por su patriótico proceder en cuanto se refiere á la organización de los festejos que han de celebrarse en Elche en los días 13, 14 y 15 del presente mes.

La feliz iniciativa del Sr. Canales no debe echarse en saco roto, como suele decirse, Elche estaba separado de la corriente moderna, sus fiestas quedaron petrificadas, no tenían más encanto que el que pudiera darle el recuerdo de tiempos pasados, aparte del justo entusiasmo de acendrado amor á la Excelsa Patrona, Nuestra Sra. de la Asunción; con ningun atractivo mas para los forasteros contaba Elche, este año podrá ofrecerle algunos más.

Ya que se ha entrado en buen camino procurase hacer las cosas de manera que quede sentada ó dispuesta una organización para que pueda dar sus frutos en años sucesivos, es decir que el presente sea el principio para ser desarrollado en lo sucesivo.

Elche tiene afición nata á los festejos, fáltale solo uno que tenga la condición de organizador, que guie, que marque el camino.

Asociarse ahora para lo sucesivo los gremios y día llegará en que Elche haga unos festejos dignos de su adorada Patrona y de la importancia de la población.

Advertencia

Hemos tenido una idea, y aunque no abrigamos la pretensión de que se nos atienda, no queremos que aquella se nos quede en el cuerpo.

En los juicios administrativos que se vienen celebrando y se han celebrado con motivo de denuncias sobre asuntos referentes al impuesto de consumos, suponemos que algunos comerciantes ó denunciados habrán presentado talones de la Administración de consumos para acreditar el pago de especies introducidas y vendría que esos talones se cotejasen con las matrices, para acreditar la autenticidad de aquéllos.

Esto es, repetimos, una idea que se nos ha ocurrido, un mal pensamiento tal vez; y es que somos, lo reconocemos, muy mal pensados, pero á veces esos malos pensamientos al ponerlos en práctica nos han resultado buenos.

¿Por qué el Sr. Canales no hace ahora la prueba?

El número extraordinario

Tenemos el propósito de publicar para el día 15 de los corrientes un número de nuestro semanario dedicado exclusivamente á la festividad de dicho día, y para cuyo número agradeceríamos que nuestros paisanos de Elche y los que sientan entusiasmo por las tradiciones de dicho pueblo nos remitiesen trabajos alusivos á las fiestas de Agosto en honor de la Excelsa Patrona de la hermosa Illice, Nuestra Virgen de la Asunción, procurando que dichos trabajos resulten lo más lacónicos posible, con el objeto de dar la mayor variedad á dicho número.

Tengan por hecha la invitación todos aquellos que quieran honrar nuestras columnas.

Las fiestas

Las tradicionales fiestas que todos los años celebra Elche á su patrona excelsa, van á salir en éste del molde trazado por inveterada costumbre.

Además de la función de iglesia y procesión consiguiente, el Ayuntamiento con el pueblo preparen lucido programa de festejos con que atraer y divertir á los forasteros que nos visitan.

Las músicas poblarán los aires de notas melodiosas; las iluminaciones á la veneciana alegrarán los ojos formando dibujos que se destacarán brillantes en la negrura de la noche; los fuegos artificiales llenarán las aficiones de los que gustan quemar la pólvora en salvas, y las cuecñas y corridas de pollos, borricos, etc. proporcionarán diversión á los desocupados que en estos espectáculos encuentren atractivo. Habrá diversiones para todos los gustos, y descontentadizo se necesita ser para no sacar su correspondiente ración de alegría en los cuatro días que á entretenimiento, solaz y fiestas va á dedicar Elche.

Pero lo que va á sobrevenir entre todo, lo que va á dar golpe, lo que será verdaderamente nuevo, va á ser el espectáculo de la conquista de Elche por D. Jaime I de Aragón, farsa ideada por nuestro querido amigo L. Pedro Ibarra, que es el alma de la fiesta, en la cual hace gala de sus profundos conocimientos históricos y artísticos. Digalo sino el trabajo intenso que ha llevado á cabo, con tantos detalles puede pedirle más exigente, para que la referida conquista se represente lo más aproximada á la verdad, como nos la cuenta la historia.

Entre estos detalles descuellan en primer lugar el monumental arco

apuntado de estilo árabe con dos torreones renovados, provistos de minaretes, que se está levantando en el paseo de la Estación, y en el cual se figurará la entrega de la plaza por el moro Mohamed al rey D. Jaime el Conquistador.

Otros dos arcos del mismo autor, y de mucho gusto, figurarán á la entrada de la calle Ancha y en la Corredera.

En fin, no podemos decir nada más porque nos extenderíamos demasiado. Basta hacer constar que vamos á divertirnos mucho, y que esto va á ser la *may*.

Lo que importa es tener salud y dinero, y así se lo deseamos á todos, para que las fiestas sean completas.

Politiquilla

A "El Liberal,"

Que «El Liberal» de Alicante tiene gracia de sobra y sabe mucho, lo tiene probado hasta la pared de enfrente. Así es que no nos explicamos la necesidad de que repita las pruebas de su donosura y suficiencia tan á diario.

En su número del último jueves, sin ir más lejos, publica un sueltico de mucha miga y de un gracejo tan chispeante que para Tari lo quisiéramos.

Comienza diciendo que hemos venido al estadio de la prensa para defender al parecer la política gamacista. ¿En qué lo ha conocido usted, señor **PERIODICAZO**?

Dice además que nuestro fin no es otro que zaherir y mortificar al señor Tari, empleando, para ello, las especies más calumniosas.

Señor **periodicazo**: Aún estamos esperando que ese señor Tari nos lleve á los tribunales por calumniadores, á pesar de haber sido nosotros los que primeramente le hemos excitado á que lo haga.

Añade el mismo **periodicazo** que el señor Tari hace de esas calumnias el más profundo desprecio.

¡Vaya! ahora nos explicamos porque el señor Tari no nos ha puesto en el Juzgado. ¡Desprecia las calumnias! ¡Vaya hombre! ¡Con que las desprecia! ¿eh?

¡Vaya, vaya!
¡Ah!
«El Liberal» de Alicante nos llama **periodicquito**.

¡Adiós, Anibal!

Amenidades

La conquista de Elche

Se han empeñado en conquistarlos.

Y la verdad es que parece mentira que D. Jaime I haya estado aquí para restablecer la autoridad castellana, porque todavía vemos por esas calles, que nos dejó Tari tan estropeadas, centenares de moros y judíos, sobre todo judíos.

Si'n duda por esta razón el comercio, que es lo que ahora priva, trata de regenerarnos representando una nueva conquista de Elche.

D. Jaime entrará seguido de una escolta de cien caballos. Y nos preguntaba un organizador:

—¿Usted cree que se encontrarán aquí cien caballos para la escolta del rey?

—Hombre, si fueran burros sería más fácil, porque ahora hay muchos desocupados.

—¿Y quién cree usted que podía representar á D. Jaime el Conquistador?

—Si se tratara de Jaime **El Barbu**, hay uno que representaría á las mil maravillas ese papel; pero eso de Conquistador... no es tan fácil.

Muchos illicitanos es la primera vez que han oído hablar de esta clase conquistas, de y algunos llegan á figurarse que por ahí viene la regeneración. Con este motivo, oye uno cada versión y cada cosa que pone los pelos de punta.

Al oír que D. Jaime es de Aragón, hay quien cree que se trata de D. Basilio Paraiso.

Y hay labrador que propone para la guardería rural á unos cuantos soldados de la escolta del rey.

Pero, en fin, ya nos iremos ilustrando para comprender que se trata del triunfo definitivo de la Cruz en esta villa de Elche, hoy ciudad, gracias á D. Amadeo I y último.

Lo que pasa, es que el triunfo de D. Jaime puede merecer todas las alabanzas que le dedican los historiadores, pero francamente, hemos venido tan á menos que ya hace falta otra reconquista que nos libre de los actuales moros que directa ó indirectamente hacen de las suyas.

La historia nos dice que D. Jaime I el **Conquistador** les untó las manos á los moritos; esto es, que empleó el soborno para poder conquistar á los sarracenos la ciudad de las palmas. Aunque ahora también el dinero haría milagros, porque es lo que más les gusta á los moros y judíos de ahora, recomendamos al D. Jaime del siglo XIX, que al entrar aquí se deje de tratos y comisiones, firmando pactos reales de los que resultan que los conquistados se quedan con una pañeta dentro y otra fuera.

Nada de componendas, Sr. D. Jaime; porque aquellas tuvieron mal resultado, y aquí se ha quedado la simiente judía que todo lo convierte en sustancia, y que ha puesto la moral cristiana á la altura de la fresa.

¿Cuántas pruebas tenemos de que son judíos y **contrajudíos** y **recontrajudíos** todos esos seres que por un lado de judías ó **contrajudías** se prestan á hacer los papeles más repugnantes, despreciables y cobardes!

Nada, nada, D. Jaime, si no puede V. M. entrar aquí para arrancar de raíz la mala yerba, más vale que se quede en el Huerto del Real, tomando el fresco. Nosotros nos arreglaremos solitos luchando contra esta gente mora, y algún día puede que no queden ni los rabos, para contarlos.

Nosotros presenciaremos con mucho gusto esa entrada que se prepara al conquistador, y que trae á nuestra mente el recuerdo de las páginas más brillantes de nuestra historia, el recuerdo de aquellos días en que la civilización árabe luchaba en plena Edad Media con el poderío feudal de nuestros señores y de nuestros reyes; pero caballeros, y perdonen ustedes el modo de señalar! cómo nos han puesto todas estas civilizaciones!

Nos reimos nosotros del cristianismo de ciertas gentes que ahora se estilan, que se confiesan una vez al año, si antes no hay peligro de muerte; y que despues, con la mayor frescura, preparan una emboscada y le rompen la crisma, con beatitud evangélica, á sus hermanos en el Señor.

Así es, que por más que recordamos con gusto aquellos tiempos, nos corre mucha prisa que esto se lo lleve la trampa, y que en vez de un obispo de Barcelona más ó menos auténtico, con coraza ó sin ella,

venga aquí una autoridad que n tenga repulgos de empanada, tratos entre bastidores, y que h lo que Jesús en Jerusalem: empuje un buen látigo, y arrojedel que é los mercaderes, á esos e fariseos, blanqueados por i mo los sepulcros, y llenos p dentro de podredumbre y cieno.

Pero dejémosnos de filosofías, y hagamos constar que merece el aplauso de **El Pueblo de Elche** todo lo que sea dar vida y novedad á esta población huérfana de padre y madre. Nosotros nos alegraremos mucho que la entrada del rey don D. Jaime I resulte un número brillante de las fiestas que se preparan á la Virgen de la Asunción.

Y perdonen nuestros lectores estos dibujos.

Porque es claro, uno va, á lo que está uno, y dos á lo que están dos.

Hemos oído lo de la conquista de Elche y nos ha parecido el cielo abierto.

¿Por qué no ha de ser verdad tanta belleza?

¿A ustedes les parece que estamos bien así?

Nada, no damos un paso hácia adelante. Desde el obispo de Barcelona, primer gobernador nuestro, hasta D. Sebastián Canales, último alcalde de Elche, esto ha ido mal, pero muy mal.

Si no fueran delito ciertas indicaciones, aconsejaríamos que las cañas se volvieran lanzas á esa lucida cabalgata que se prepara á resucitar personajes ilustres de la historia.

Pero veremos entrar por el paseo de la Estación al grupo de guerreros de la Edad Media, con sus corazas, y sus trajes vistosísimos; nos haremos la ilusión de que todo va á dar una vuelta. que todo va á cambiar, y cuando la noche del 15 de Agosto estalle en los aires el trueno gordo, señal que la fiesta ha concluido... ¡oh, deseneantol la conquista de Elche pasará á la categoría de un sueño, y veremos otra vez á Tari diputado, y á Canales más ó menos amigo de Tari; todo, todo ese juego de compadres y comadres que nos ha costado y lleva trazas de seguir costándonos tan caro.

Pero en fin, preparémonos á disfrutar y á sudar esos cuatro días de fiesta que se preparan. Tiempo vendrá para sufrir los desencantos.

Pase adelante D. Jaime el Conquistador y que sea su venida para bien.

La plaza de Elche, además de estar sitiada por los consumidores, será sitiada por los cristianos.

Y los forasteros dirán que vivimos en el mejor de los mundos, por que viéndonos así en día de fiesta, no adivinan que la procesión que irá por fuera es muy diferente á la que va por dentro y que además de los moros de *mentiricas*, hay moros en la costa, y detrás de las esquinas; y el que mas y el que menos se encuentra un sarraceno hasta en la sopa.

Pero todo se andará. Los árabes tendrán su merecido. No hay mal que por bien no venga.

Al freir será el reir.

Quien mal anda mal acaba.

A cada rocin le llega su San Martín.

Y la conquista de Elche será un hecho.

Simón de Montfort.

ALICANTE
Imp. á cargo de V. Soler.
Plaza Isabel II, 15

Información Mercantil

Se detallan los precios de los productos agrícolas y ganaderos en el mercado de Elche. Incluye precios de trigo, cebada, maíz, y otros cereales.

CEREALES Y LEGUMBRES

Lista de precios para cereales y legumbres. Incluye trigo superior, cebada, maíz, y habas secas.

LA ELEGANTE

Anuncio para 'LA ELEGANTE' en la Plaza Mayor número 44. Se ofrece la única casa que confecciona en diferentes modelos el llamado 'de cinta'.

LA ELEGANTE

Continúa el anuncio de 'LA ELEGANTE', describiendo la calidad de sus productos y su ubicación en la Plaza Mayor.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.

AL PUBLICO

Al público: anuncio de servicios de escritura, latinería y cocina. Se ofrecen artículos de lujo y regalos.